
JESÚS PONS MURCIA

Durante los días 28 y 29 de abril, el
Auditorio y Centro de Congresos
de Murcia acogerá a un número
importante de tecnólogos y empre-
sarios de diferentes nacionalida-
des, con el fin de poner en común
los conocimientos punteros del sec-
tor agroalimentario en materia de
seguridad y avances técnicos. Las
conclusiones de este Simposium
Internacional, como explica en esta
entrevista José García Gómez, pre-
sidente del Centro Tecnológico
Nacional de la Conserva y Ali-
mentación, tendrán su repercusión
inmediata en la manera de fabri-
cación de los productos, al intro-
ducir nuevas tecnologías y maqui-
naria experimentada en otros paí-
ses, beneficiando así el rendimiento
del sector. El gran beneficiado, el
consumidor, que disfrutará de ali-
mentos sanos y seguros.

–¿Es importante el nivel de los parti-
cipantes del simposio?

–Cuando planificamos este sim-
posio, la duda que surgía era como
hacerlo lo suficientemente atrac-
tivo para que vinieran las perso-
nas que más saben en el mundo
de los temas que se van a tratar. A
partir de ahí nos pusimos a traba-
jar y el resultado es muy bueno.
Han confirmado su asistencia los
técnicos que están en vanguardia
de Europa y América, continentes
que por su grado de desarrollo pue-
den aportar algo.

–El uso de la visión artificial en el pro-
cesado de alimentos va a ser protago-
nista de las jornadas...

–Es algo relativamente nuevo. Ya
se viene utilizando. Es un medio
tecnológico de trabajo que está en
continuo avance y que se aplica en
algunas industrias murcianas. Que-
remos poner en común los distin-
tos avances que se han producido,
tanto por países como por las pro-
pias industrias que elaboran este
tipo de tecnología. El simposio tie-
ne esa doble vertiente. Murcia ten-
drá ahí algo que decir por la expe-
riencia acumulada. Fundamental-
mente la visión artificial es separar,
por color, o por defectos, a través de
un sistema mecánico. Algo que se
sigue haciendo de forma manual
en la mayoría de las fábricas. Y se
seguirá haciendo también así, no
se puede suprimir absolutamente
el trabajo de los operarios y opera-
rias por esta nueva tecnología. Se
requieren unos controles adicio-
nales y lo que hacemos es incre-
mentar la productividad. No hay
que preocuparse por que estas nove-
dades incidan en un descenso del
empleo en el sector. Lo que ocurre
es que ganamos en productividad.

–¿Habrá intercambio de conocimien-
tos y experiencias entre empresarios y
técnicos?

–Para eso está el día de transfe-
rencia de tecnología. Por una par-
te abordar algunos de los temas
importantes en tecnología del sec-
tor y por otra hacer las jornadas
atractivas para que las empresas
que hoy tienen en su objeto fabri-
car las mejores tecnologías en el
mundo entero estén presentes. Y
puede haber intercambio, una
apuesta en común de qué están

haciendo unos y que necesitan
otros. Qué están haciendo los fabri-
cantes de tecnología y que estamos
haciendo los fabricantes de con-
servas o la industria agroalimen-
taria en general. Podemos decir
ahora que hemos triplicado las
expectativas de solicitudes que tení-
amos para participar en este inter-
cambio de conocimientos.

–¿Cómo repercutirá el simposio en el
sector?

–Hay un doble aspecto. Por un
lado la seguridad de estar en el
camino acertado. Podemos afirmar
sin temor a equivocarnos que Mur-
cia es líder mundial, por tradición
y por conocimiento, en la industria
conservera. Pero necesitamos tener
la seguridad de que lo que estamos
haciendo lo estamos haciendo bien,
y que vamos en la dirección ade-
cuada. Y por otra parte tenemos
que ver que están haciendo los
demás. La estructura de las jorna-
das nos descubren que hay técni-
cos de empresas murcianas que van
a aportar también lo mucho que tie-
nen que decir sobre los temas a tra-
tar. Y por tanto confiamos en ase-
gurarnos por un lado que lo que
estamos haciendo está bien y que
no hay tecnología en el mundo
actual que no conozcamos o no
podamos adoptar en nuestros pro-
cesos.

–La Región es líder en producción de
conservas, ¿Está también en la vanguar-
dia de la tecnología?

–Sí, estamos en vanguardia. Creo
que cuando un sector puede ofre-
cer un resultado de una actividad
centenaria es porque ha sabido, por
una parte, adaptarse a las circuns-
tancias de cada época que ha vivi-
do, por las exigencias de los con-
sumidores o tecnológicas, y tam-
bién el esfuerzo humano de estar
en permanente actualización. En
los últimos años los esfuerzos ya
no son meramente de inversión,
son esfuerzos que comportan una
transformación, en algunos casos
de alguna empresa. Y me refiero a
cambios en el capital humano. Los
nuevos tiempos exigen un cambio
de actitud en los equipos humanos,
de adaptación a las nuevas tecno-
logías, con las que no se contaba
hace diez o quince años. Y en esto
hay que hacer una mención al
esfuerzo de los propios trabajado-
res por estar al día en tecnología y
estrategia.

– ¿De todo este despliegue tecnoló-
gico en qué se beneficia el consumidor?

–Hay un componente que no es
solo tecnología, que está por enci-
ma, y es la seguridad alimentaria.
Es una etapa mas que tenemos que
cubrir desde la industria conser-
vera y alimentaria. Hay un refor-
zamiento de la demanda de los con-
sumidores a la seguridad y la
garantía de lo que están consu-
miendo. Y en esa línea hay una par-
te importante en este simposio de
incrementar la garantía y conse-
guir productos adecuados para el
consumidor. Y en algunos casos,
que se sientan mas seguros desde
el punto de vista de la salud, de la
alimentación. El consumidor tiene
que entender que un producto como
las frutas, o los vegetales, envasa-
dos, que mantienen unas condi-
ciones organolépticas muy pareci-
das al natural tienen como añadi-
do que les da la garantía de ese
proceso de esterilización que les
permite consumirlo con seguridad.
He de decir que es mucho más sano
tomar una fruta durante todo el
año, y una hortaliza, cuando no esté
en fresco, esté en conserva, que otro
tipo de alimentación que tiene un
tratamiento más adulterado aun-
que resulte más cómodo porque
está en primera línea al abrir el fri-
gorífico.

Por último, decir que «Nos sen-
timos muy satisfechos por el tra-
bajo que se está haciendo en el Cen-
tro Tecnológico y por el prestigio
que se gana día a día. Está cre-
ciendo un 20% cada año y es el fru-
to del trabajo, del rigor y la serie-
dad del equipo humano».

«Murcia es líder
mundial, por
tradición y por sus
conocimientos, en la
industria conservera»
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Murcia será escaparate
mundial de la conserva

Técnicos y empresarios de Europa y América se reúnen los días 28
y 29 en un Simposium Internacional agroalimentario

El Centro Tecnológico Nacional
de la Conserva y Alimentación
cuenta con 173 empresas aso-
ciadas de todo el territorio
nacional, aunque en su mayor
parte de la Región de Murcia.

Este grupo de empresas en su
totalidad tiene una facturación
de 2.500 millones de euros. El

Centro, ubicado estratégica-
mente en Molina de Segura, ciu-
dad que fue en su día conocida
como cuna de la conserva vege-
tal, da servicio a sectores de
zumos y néctares, congelados,
envases, especias, conservas,
frutas y hortalizas en fresco, y
golosinas.

Importante gestión


